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県議会ナビとは…若い皆さんに県議会に関心をもってもらうための広報紙です。

天童高等学校での模擬投票の様子

平成29年の衆議院議員選挙において、山形県全体と10代の投票率が全国１位となり、
10代でも特に18歳の投票率（58.28%）が高くなっています。山形東高等学校での模擬投票の様子

寒河江市　定数2、西村山郡　定数2　⇒　寒河江市・西村山郡　定数3
長 井 市　定数1、西置賜郡　定数1　⇒　長井市・西置賜郡　定数2



－－－

山
形
県
の
10
代
の
投
票
率
が
全
国
１
位
で

し
た
が
、
県
議
会
で
は
若
者
の
政
治
参
加
を
促

す
た
め
に
ど
の
よ
う
な
取
組
み
を
行
っ
て
い
ま

す
か
？

　

18
歳
選
挙
権
に
な
っ
て
以
降
、
若
い
世
代
に

政
治
に
興
味
を
持
っ
て
も
ら
う
た
め
、
生
徒
・

学
生
と
議
員
と
の
意
見
交
換
会
を
始
め
ま
し

た
。
議
員
も
、
若
い
人
と
話
す
機
会
が
あ
ま
り

な
い
の
で
、
い
い
機
会
と
な
っ
て
い
て
、
先
進

的
な
取
組
み
と
し
て
、
生
徒
・
学
生
か
ら
も
好

評
で
、
毎
年
10
校
程
度
と
開
催
し
て
い
ま
す
。

　

ま
た
、
県
議
会
ギ
ャ
ラ
リ
ー
に
、
各
学
校
の

作
品
を
展
示
し
た
り
、
県
民
に
議
会
に
来
て
も

ら
う
た
め
、
議
場
演
奏
会
・
議
会
見
学
会
を
開

催
し
て
い
ま
す
。
県
議
会
を
よ
り
身
近
に
感
じ

て
も
ら
い
、
お
互
い
に
理
解
を
深
め
て
い
く
こ

と
が
重
要
だ
と
思
い
ま
す
。

－－－

議
会
で
は
、
若
者
の
意
見
や
声
を
ど
の
よ

う
に
取
り
入
れ
て
い
ま
す
か
？

　

議
会
全
体
で
集
約
し
て
い
る
ほ
か
、
生
徒
・

学
生
と
の
意
見
交
換
会
で
い
い
意
見
が
あ
っ
た

際
に
は
、
情
報
共
有
し
て
い
ま
す
。

　

以
前
の
意
見
交
換
会
で
山
形
盲
学
校
を
訪
問

し
た
際
、
生
徒
か
ら
「
駅
か
ら
寄
宿
舎
ま
で
の

通
学
路
に
点
字
ブ
ロ
ッ
ク
等
を
設
置
し
て
、
安

全
に
通
学
で
き
る
よ
う
に
し
て
欲
し
い
」
と
要

望
が
あ
り
、
議
会
で
も
す
ぐ
に
取
り
あ
げ
、
現

在
は
、
歩
道
に
点
字
ブ
ロ
ッ
ク
等
が
設
置
さ
れ

て
い
ま
す
。

　

今
後
も
、
様
々
な
機
会
を
捉
え
、
意
見
を
聞

い
て
い
き
た
い
と
思
っ
て
い
ま
す
。

－－－

県
議
会
議
員
を
志
し
た
き
っ
か
け
を
教
え

て
く
だ
さ
い
。

　

国
会
議
員
の
秘
書
と
し
て
定
年
ま
で
務
め
る

つ
も
り
で
し
た
が
、
当
時
、
議
員
の
右
腕
だ
っ

た
人
が
若
く
し
て
亡
く
な
り
、
議
員
の
勧
め
も

あ
り
、
立
候
補
し
た
の
が
き
っ
か
け
で
す
。

　

秘
書
を
し
て
い
た
こ
と
で
、
中
央
省
庁
の
人

と
の
付
き
合
い
が
あ
っ
た
こ
と
が
、
議
員
に

な
っ
て
か
ら
、
と
て
も
役
に
立
ち
ま
し
た
。
政

治
に
限
ら
ず
、
人
と
の
繋
が
り
は
と
て
も
重
要

で
す
。　
　

非常に気さくな志田議長に、学生時代の思い出
や、「県民が気軽に入れる県議会にしたい」と
いう熱い思いを聞かせてもらいました。

志田議長にインタビューをしたインターンシップの山形大学生
の皆さん（左から順に吉田佳唯知さん、矢萩千晴さん、梅津美
里さん、志田議長）。

議会は地域の行く末に深く関わる重要な場であり、地域のために
働くことができる公務員についての関心が一段と高くなりました！

　特別委員会の審査を経て、県の発展に資す
る具体的な施策を、議会の総意として、知事
へ政策提言を行っています。
　平成 29 年度は、「将来を担う子供・若者を
育成するための支援対策の充実」等について
提言しました。

提言の主な内容

・子育て世帯の経済的な負担の軽減を
図るため、義務教育に係る学校教育費
及び学校給食費の状況を把握し、教育
費の負担軽減について検討すること。

・若者の自殺対策を強化するため、ＩＣ
Ｔの活用や相談窓口における年代の近
い相談員の確保により、若者が相談し
やすい環境の整備を促進すること。

・若い世代の県内定着・県内回帰に向
けて、県内外の若者に対する県内企業
情報の積極的かつ効果的な情報発信や
若者が十分に力を発揮して活躍できる
働く場所の創出などにより県内での就
労を促進すること。

インターンシップを終えて…インターンシップを終えて…



学生会役員１６名 生徒会役員２６名

生徒会役員１０名等 公益学部生８名

生徒会役員等１３名

２年生社会系ゼミ選択者１６名

２年生１３０名 探究科１年生８０名

生徒・
学生との
意見交換会の
様子

■生徒・学生との意見交換会において出された意見等
若者の政治参加を促進
させるためには、学校
教育等でもっと政治に
関わる環境が必要と考
えます。

若者の投票を増やすた
めには、インターネット
による投票が効果的と
考えます。

山形をPRするために県
のマスコットやキャラク
ターと有名漫画家や有
名人とのコラボを行っ
たらどうでしょうか。

私の住んでいる所では
外国人観光客をあまり
見掛けませんが、県で
は外国人誘客にどう取
り組んでいますか。

若者の県内定住に向け
て魅力ある企業を育成
するために行っている
県の施策はどのような
ものがありますか。

【東北公益文科大学】 【鶴岡工業高等専門学校】 【鶴岡東高等学校】 【山形東高等学校】【九里学園高等学校】



平成30年10月４日に約80名の参加を得て、議場演奏
会と議会見学会を開催しました。当日は「議会を身近に
感じることができた」などのご感想をいただきました。

山形交響楽団による弦楽合奏

県議会に作品を展示してみませんか！

県議会では展示スペースを設け、山形盲学校・山形養護学校・ゆきわり養護学校（絵画、立体作品等）、山形聾学校、村
山特別支援学校、上山高等養護学校（絵画、被服、窯業作品等）、白鷹高等専修学校（手芸小物等）、村山産業高等学
校（有害鳥獣駆逐装置）、山形第一中学校（フラワーアレンジメント等）、山形大学フリーペーパーサークル「Y-ai（ヤ
イ）」（フリーペーパー）の皆さんの作品を展示しました。


